
三亚大茅村党支部书记高正才
带领贫困村民走致富之路

2017海口国际沉香产业发展大会于12月23日在
美丽的椰城海口盛大开幕。大会在中国热带农业科学
院热带生物技术研究所、海南省沉香协会的指导下，由
海口市会展局主办，海南星光视界文化传媒有限公司
承办，海南沉香收藏协会、世界中医药学会联合会沉香
国际联盟、北京时珍堂医院、海南信兴汽车销售有限公
司、海南国香奇楠农业发展有限公司、海口润园国际家
居广场、东莞沉香协会、电白沉香协会联合协办。

作为国际综合性沉香盛事，本次大会内容丰富，包
括新闻发布会、嘉宾分享、交流会、专题论坛、香艺表
演、精品培训、农庄考察等多种形式。大会邀请了众多
海内外专家学者，以“创新发展·共筑香路”为主题发表
演讲。我国濒危物种进出口管理办公室原副主任周亚
非、海口市会展局局长蔡俏、美国国际中医药研究院院
长王守东教授、国家中药材产业技术体系海口综合试
验站站长、中国热带农业科学院热带生物技术研究所
副所长戴好富博士、海南沉香收藏协会首任会长黄奔、

海南省沉香协会会长曾庆祝等专家学者进行了演讲分
享。到会嘉宾还参与了关于“沉香药用实用功效”、“沉
香产业持续发展”的座谈会，共商沉香产业发展战略。
会议期间还举行了沉香苗木采购、签约仪式，旨在做大
做强海南沉香产业，筑牢海南沉香产业基础，助推海南
沉香产业顺势腾飞。

除此之外，美国国际中医药研究院院长王守东教授
还面向社会提供精品培训班现场授课，讲解“沉香与可
调导引灸技术与疗法”，吸引了众多沉香爱好者参与。

本次大会构建交流平台，增进了世界范围内沉香
产业资源经济与培育种植领域的相互了解，整合国际
沉香合作资源、科研资源，重温丝路文化，从科研技术
成果方面塑造了行业权威，从行业规范、人才培养方面
推广沉香文化。旨在让海南的沉香企业快速找准自身
定位，通过大会的推广提升企业的品牌，扩大他们的影
响力，最终科研、企业联手，共同推动海南沉香产业的
发展！

2017海口国际沉香产业发展大会隆重召开
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“刚开始，孩子吃不下饭，吃着吃着就会
吐出来，经常会吐到脱水。”小妍希的母亲黄
雪花说，她和丈夫潘昌荣看着不满七个月大
的小妍希呕吐不止，感到很担心，便带着小妍
希辗转于海南和广州各大医院进行检查。“每
到一个医院，小妍希住院一周后呕吐情况就
会转好，可是没多久又会开始反复。直到今
年9月份才在广州的一家医院确诊为患有空
肠隔膜。”黄雪花说，医生告诉她，空肠隔膜就
是肠子里面长了一个膜，孩子吃不下东西就
只能吐出来。

“9月26日，小妍希在广州一家医院进行
空肠隔膜的治疗手术，手术很成功。”黄雪花告
诉记者，本以为孩子手术后就能摆脱病魔，谁
知道没多久，她就发现小妍希视力涣散。为
了保险起见，在手术一个月后进行复查时，黄
雪花带小妍希看了眼科医生。“医生检查告诉
我，小妍希右眼丧失视觉，确诊为视网膜母细
胞瘤。我当时觉得天都快塌了，抱着孩子和
老公一直痛哭。”黄雪花说，为了确诊，她们一
家来到北京，为小妍希做了系统的身体检查，
可结果还是没有改变。

“回到海口后，我们带着小妍希来到海口
市第三人民医院进行治疗。”黄雪花说，眼科
医生告诉她视网膜母细胞瘤俗称“眼癌”，是

一种常见于儿童的恶性肿瘤，最开始患病的
时候在眼内生长，外观看起来和常人无异，因
为小妍希年龄小，不能自述有无视力障碍，因
此早期一般不易被发现，当肿瘤增殖突入到
眼球内的玻璃体或接近晶体时，瞳孔区将出
现瞳孔症或者斜视而被家长发现。

眼科医生告诉记者，目前小妍希的右眼
已经丧失视觉 ，主要的治疗手段是保眼球化
疗，防止癌细胞扩散，目前省内还没有这个技
术手段，得去外省治疗。

令人揪心的是，保眼球化疗大约需要六
个疗程，每个疗程一个月，费用在二十万左
右。而除了保眼球化疗外，一直到小妍希满
五岁，都要进行观察及其他的辅助治疗，这也
需要一笔开支。所有的费用加起来，对于靠
打零工维持生计的黄雪花一家来说无异于雪
上加霜。

黄雪花说，孩子生病以后，她哭得眼泪都
要流干了，但是又怕她垮掉了，那孩子怎么
办？“我和孩子的爸爸一心想把小妍希从死亡
线上拉回来，希望她平安健康地长大。”黄雪
花说，孩子还那么小，希望好心人能帮帮他们
一家，救救她的孩子。如果您想帮助她，可以
与她的家人取得联系，或拨打本报热线
66700110。

玫瑰花真香!
种玫瑰钱多! 本报讯 独特的地理位置，丰富的作物资源，优越的自然环境，为海南发展热带特色农业提供

了得天独厚的条件。近年来，三亚依托海南的资源优势，大力推进热带特色高效农业发展。2010
年，三亚市大茅村党支部书记高正才看准了玫瑰花市场前景，带头种植玫瑰花，成立玫瑰花种植
合作社，鼓励村民种植玫瑰花，带领村民发家致富。“种了这么多年玫瑰花，我就是想带动更多的
贫困村民加入进来，脱贫致富。”高正才说。 记者徐一凡文/图

冬日的三亚，阳光明媚，站在
承包的玫瑰花种植基地，高正才耐
心地介绍着玫瑰的生长情况。“像
这种花枝太短的，就不符合采摘标
准，不能要了。”高正才说，采摘的
玫瑰花分几个等级，价格也不一
样，A级要求花枝为80厘米左右，
可以卖到1元/枝，B级花枝为70厘
米左右，8毛/枝，C级花枝为60厘
米左右，6毛/枝。

“玫瑰花采收期是10月至来年
5月，现在已经到了采摘的时候，
每隔两天就要采摘一次，21日我

们刚采摘了一批，采摘的玫瑰花由
亚龙湾玫瑰谷公司收购。”高正才
说，2010年，他承包了10亩田地
种植玫瑰，至今已有7个年头，因
为种植玫瑰，每年都有一笔很可观
的收入。

“我是村党支部书记，玫瑰谷公
司在村里试种玫瑰，产量很好，我
也到外地考察了市场，发现市场前
景很好，就决定试一试。”高正才
说，由于村民反应并不积极，他先
是鼓励自家亲戚合作试种，并成立
了玫瑰花种植合作社。“第一年投

入较大，每亩地成本在8000元左
右，但回报也很丰厚，第一年每亩
地收入在2万元左右。”

高正才说，合作社跟玫瑰谷
公司签订了合同，他们负责生产，
公司负责销售，不愁没有销路。

“政府及企业都给了很大的扶持，
购买玫瑰种苗政府扶持70%的费
用，公司方面负责技术指导，让我
们少走了不少弯路。”高正才说，
一株玫瑰可以存活三四年，除了
第一年投入较大，后面几年投入
成本并不高。

看好玫瑰花市场前景带头种植玫瑰花

高正才说，村民看到了玫瑰花
带来的收益，2011年，陆续有村民
加入合作社，开始种植玫瑰。“少的
种植2亩，多的种植10多亩，当年
就有6户村民加入合作社。”高正才
说，合作社负责给村民联系种苗，
提供技术，让村民在种植方面少走
一些弯路。

“种植玫瑰不能怕苦，每天都

要给玫瑰浇水，施肥，修剪，最重要
的是除草，除草不能打药，否则会对
玫瑰花造成影响，必须要人工来做，
遇到病虫害要及时根除。”高正才
说，雨涝、台风灾害季节时，农户种
植很容易受到损失。“去年有18户
村民种植的30多亩玫瑰由于受到
雨涝影响，损失很大。”高正才说。

村民罗亚仙一家2014年开始

种植食用玫瑰，几年下来，旧房换
成了3层高的楼房。“这些钱都是靠
种植玫瑰赚的，他说现在住的就是

‘玫瑰房’。”高正才说，村民高正武
也靠种植玫瑰盖了一栋3层楼房。

“这些都是实实在在的收益，大家
都能看得到，种植这个比种植蔬菜
收益大多了，越来越多的农户开始
尝试种植玫瑰。”

村民靠种植食用玫瑰，盖起3层楼房

高正才:种植玫瑰能给村民带来收益
高正才说，以前农户大多种植

的都是卡罗拉（红玫瑰），今年开始
陆续种植食用玫瑰，用以加工食
品、化妆品等。“政府扶持种苗费
用，公司负责销售，农户负责生产，

‘政府+企业+农户’的模式也提高
了农户参与的积极性，既解决了农
村富余劳动力的问题，也为鼓励村
民大面积种植玫瑰走共同致富之
路打下基础。”

高正才说，2016年，他再次当
选大茅村党支部书记，由于工作原
因，目前玫瑰种植主要交给家人打

理。“除大茅村委会外，周边村委会
也有农户种植玫瑰花，今年有10多
户农户都想加入合作社，大家积极
性很高。”高正才说，今年合作社的
农户跟别人合作承包了50亩地种
植玫瑰，收成非常可观。

“种植玫瑰确实能给村民带来很
好的收益，我坚持种植玫瑰这么多
年，就是想带动更多的贫困村民加
入进来，帮助大家脱贫致富。”高正
才说，农村还有很多提升空间，他
希望能为村民寻找更多的出路，带
领更多的村民走上致富道路。

本报讯 去年 11
月，对于小妍希来说，
是噩梦的开始。不满
七个月的她，患上了
空肠隔膜。今年九月
份，在做完手术仅仅
一个月后，她又被确
诊患有视网膜母细胞
瘤。如今，小妍希需
要进行保眼球化疗。
巨额的手术费，压垮
了这个靠打零工过日
子的家庭。“孩子的右
眼已经完全失明，求
求你们帮帮我的孩
子，救救她的命。”在
医院门口，小妍希的
母亲黄雪花紧紧抓着
记者的手哭泣道。

记者苏钟文/图

请你帮帮
“眼癌”宝宝

一岁多的小妍希，出生不到七个月就患空肠
隔膜，手术后不久又确诊患视网膜母细胞瘤

高正才高正才

小妍希准备打针小妍希准备打针 接受治疗的小妍希接受治疗的小妍希


